

令和元年 鳥取市教育委員会 12月定例会 会議録

1 日 時 令和元年12月26日(木) 13時30分 から

2 場 所 鳥取市役所 6階 第5会議室

3 出席者

教育長 : 尾室 高志
教育長職務代理者 : 藤井 喜臣
委員 : 石谷 充
委員 : 山脇 彰子
委員 : 畑 千鶴乃

[事務局]

副教育長 : 吉田 博幸
次長兼教育総務課長 : 中村 隆弘
次長兼学校教育課長 : 岸本 吉弘
次長兼生涯学習・スポーツ課長 : 神谷 康弘
次長兼文化財課長 : 富田 恵子 中央図書館長 : 田村 晴夫
学校保健給食課長 : 山根 ちはる
さじアストロパーク所長 : 山西 正博 学校教育課参事 : 田中 浩史
学校教育課参事 : 米田 洋子 文化財課参事 : 佐々木 敏彦
学校教育課長補佐 : 西尾 靖子
教育総務課長補佐 : 山名 常裕

[傍聴者] 2名

4 会議次第

○行事報告及び行事予定について [教育総務課]

【審議案件】

- (1) 議案第20号 鳥取市さじアストロパークの設置及び管理に関する条例施行規則の一部改正について [生涯学習・スポーツ課]
- (2) 議案第21号 鳥取市さじアストロパークに勤務する職員の勤務時間等に関する規程の一部改正について [生涯学習・スポーツ課]

【報告事項】

- (1) 12月定例会市議会一般質問教育長・副教育長答弁要旨について [各課等]
- (2) 市民体育館再整備事業進捗状況について [生涯学習・スポーツ課]
- (3) 鳥取市営サッカー場バードスタジアムネーミングライツスポンサー企業について [生涯学習・スポーツ課]
- (4) 学校給食における異物混入について [学校保健給食課]

【先回定例会の議事録】

【その他】

- (1) 次期定例教育委員会の開催について
[1月] 令和2年1月29日(水) 13:30～鳥取市役所本庁舎 6階 第1会議室
[2月] 令和2年2月27日(木) 13:30～鳥取市役所本庁舎 6階 第8会議室

5 会議概要

13時30分 開会
尾室教育長 あいさつ

- 行事報告及び行事予定について
教育総務課長（資料に基づき説明する。）

【審議案件】

- (1) 議案第20号 鳥取市さじアストロパークの設置及び管理に関する条例施行規則の一部改正について
- (2) 議案第21号 鳥取市さじアストロパークに勤務する職員の勤務時間等に関する規程の一部改正について
さじアストロパーク所長（資料に基づき説明する。）

【質疑】

(委員)

質問があるのですが、資料の内容が30年度までになっているのですが、今12月なので31年度のデータもあると思うのですが、夜間の利用がない日は傾向としてどうなっていますか。

(さじアストロパーク所長)

このグラフによると、29年度と30年度では10件ほど変化がありますが、31年度については11月末時点の集計で、金曜日を除く平日は77日あり、そのうち来館者がなかった日数は22日で、全体の29%でした。昨年度の同時期は24%でし

たので、来館者がなかった日が少し増えているということになります。

(委員)

わかりました。前日までに予約すれば平日も夜間対応されるということでもいいですね、前日だと厳しそうですが。また予約方法はどのような方法になりますか。

(さじアストロパーク所長)

はい、検討しまして前日までの予約で対応できます。予約方法ですが、コテージ宿泊や団体イベントなどは予約をいただいているのですが、すべて電話予約ということにしています。なぜ電話にしているのかというと、利用者の声を聞いて希望に沿った天体情報の提供とか宿泊であれば満月なので天の川が見えないなどといったきめ細かいサービスができるので基本的に電話予約にしています。

(委員)

この前、ある新聞の社説を読みました。それには平日の夜間営業を縮小する方針に対して疑問の声が上がっていて慎重な議論を求める意見が相次いでいると書かれていました。どれくらいの意見が届いていますか。

(さじアストロパーク所長)

アストロパークに直接そういった意見は電話も含めて今日現在ありませんし、来られた利用者からもそういった言葉はいただけていないです。

(委員)

出前授業が入館者増につながるか疑問視する声も上がっていると書かれていますが、私は専門家の方が生の声で児童・生徒に直接講義をされるということは、私の経験上間違いなく入館者増とか将来の専門家を育てるためのいいきっかけになると思うのですがいかがでしょうか。

(さじアストロパーク所長)

ありがとうございます。まさに言われたとおりなのですが、確かに小学校に出向いて出前講座を行っているのはちょうどこの冬の時期だけなのですが、本当は夏前に子ども達に直接語りかけて、その後の夏休みに親子連れでアストロパークに来ていただきたいと思っています。

(委員)

私の個人的な意見にかもしれませんが、市として採算性のないものは採算が取れるよう柔軟に人員配置をしていくということは必要なことだと思います。この資料を見ても、冬場に夜誰も来ないのに暖房を使って燃料費を使っていくというやり方を続けていくことは税金の無駄遣いだと思いますので、私はこの見直しに大賛成です。

(委員)

子ども達の未来のためには専門家の方々にいろいろ聞いてから興味を持ってもらうことは大事だと思います。最初から興味がある人は少ないと思うので、物語だとか名前の由来だとか教えてもらったら、大人と一緒に今度行こうという気持ちになると思いま

す。この見直しで残念だと思える部分もありますが、それによって今後來館される方が増えるということと、予約をすれば開けてくれるということなのでそのことの周知を再度徹底してもらえたらと思います。特に今の時期冬の星座もきれいですし、イベントもたくさんされているのでその周知をしっかりとされることをおすすめします。

それと、せっかくこの市庁舎が新しくできて、7階はガラス張りで展望スペースになっていますし、そういうところの一部をオープンセミナーに使うとか、例えば駅前の風紋広場とかで講座をされたら子どもだけでなく大人も興味を持つことができると思うので、そういう企画も考えられたらどうかと思います。

最後に、専門家の方の育成が重要だと考えています。そういう方が常勤でアストロパークに来てくれるかどうか、今から人材を探して専門家の方を確保していかないと、この見直しはまたその後が続かないと思います。

(さじアストロパーク所長)

今までの出前講座は依頼を受けて我々が出向くというやり方でしたが、今回見直しを行うことによってこちらが場所を決めてそこで観察会とか講座を開くということが可能になりますので、より市民の方が集まりやすい場所に積極的に出向いて行うことができると思いますので、ご意見ありがとうございました。

(委員)

少し提案があるのですが、アストロパークの管理運営委員会のメンバーにあまり観光関係者の方が入っていないように思うので、そういう方にも入ってもらった方がいいのではないかと思います。今すぐ回答していただかなくても結構です。

それと、平日夜間の予約制はいろんな方法で周知することが必要ですし、電話予約の良さはよくわかるのですが、電話予約以外の予約の方法も考えないといけないのではないかと思います。具体的に言うと、市の公式ホームページに鳥取市のお知らせコーナーがあるのですが、どちらかというとアストロパークにすぐにはアクセスしにくいというのがあって、トップページからすぐに見えなくて検索入力しないといけないので、それも考えてもらえたらと思います。

また、予約制になるので開館時間が複雑になると思いますので、予約制の取扱いをきちんと作ってみんなに周知しないといけないのではと思います。

それから、新聞報道で今後は外国人観光客が増えるのではないかという意見があって、パンフレットやしおりがあまり多言語対応になっていないので考えてほしいということと、最近は便利な自動音声翻訳機があって80カ国語くらい対応できるようですし、そんなに高価なものではないので備えられたらいいのではと思います。

(さじアストロパーク所長)

ありがとうございます。できるところから検討させていただいて、取り入れていきたいと思います。

※原案のとおり承認された。

【報告事項】

- (1) 12月定例会市議会一般質問教育長・副教育長答弁要旨について
副教育長（資料に基づき説明する。）

【質疑】

(委員)

部活動指導員のことですが、これから少子化で学校の先生がどんどん減っていきま
すので部活動指導員を増やさないとやっていけなくなると思っていますので、しっかり探
していただくしかないと思います。最近は副業してもいいということもありますので、
大きな会社の方に部活動指導員を副業としてやっていただくとかいろんな考え方が
あると思います。

(吉田副教育長)

文科省の方も公務員は兼務ができないのでその制度設計を検討するという話も出
ていますのでぜひお願いしたいと思っています。

(委員)

教職員の変形労働時間制のことですが、これはどこが決めるのでしょうか。国は地
方に委ねることにしているようですが、県費負担教職員なので県が一律して決めるの
か市町村ごとに任されるのか、どちらなのかわからないので教えていただけますか。

(吉田副教育長)

県がまず条例をつくって、それぞれの市町村がどうするか検討することになります。

(委員)

新聞報道によると、働き方改革にならないのではないかという報道もあって、もと
もと夏の時期にいろいろ研修があったりするので、その辺りとあわせてしっかり議論
していただかないと、かえって負担が重くなるということになってはいけないと思
います。

(吉田副教育長)

はい、おっしゃるとおりです。そうならないようにしていかないといけないと思
っています。

- (2) 市民体育館再整備事業進捗状況について
生涯学習・スポーツ課長（資料に基づき説明する。）

- (3) 鳥取市営サッカー場パードスタジアムネーミングライツスポンサー企業について
生涯学習・スポーツ課長（資料に基づき説明する。）

- (4) 学校給食における異物混入について
学校保健給食課長（資料に基づき説明する。）

※次第にはないが、今年度行った学校訪問についての意見交換を行った。

【先回定例会の議事録】

【その他】

(1) 次期委員会の開催について

[1月] 令和2年1月29日(水) 13:30 ~ 鳥取市役所本庁舎 6階 第1会議室

[2月] 令和2年2月27日(木) 13:30 ~ 鳥取市役所本庁舎 6階 第8会議室

教育長 以上で12月定例教育委員会を終了します。

閉会 14時48分